
 

 

- 1 - 

 

 

VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE ATC 14 “PISA OVEST” 
SEDUTA DEL GIORNO 29/07/24 

 
In data 29/07/2024 alle ore 17.30 si è riunito il Comitato di Gestione dell’Ambito Territoriale di 
Caccia Pisa 14 per discutere il seguente O.d.G.: 
 
1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Comunicazioni del Presidente; 
3) Ripopolamento Faunistico; 
4) Questioni concernenti gli ungulati; 
5) Provvedimenti amministrativi; 
6) Istituti pubblici; 
7) Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i seguenti componenti il Comitato di Gestione: 
 

 P A 
Bettini Mauro ⱱ  

Concistori Laico  ⱱ 

Ferri Alessandro ⱱ  
Fornai Elia ⱱ  

Gronchi Alessandro ⱱ  

Lazzeri Luca  ⱱ 
Pancanti Flavio ⱱ  

Salvadori Fulvio  ⱱ 

Scuderi Massimo  ⱱ 

 
I Consiglieri Concistori, Lazzeri, Salvadori e Scuderi sono assenti giustificati. 
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 
affida la redazione del verbale a Fornai Elia. 
 
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
Il verbale della seduta precedente (23/05/2024) è approvato all’unanimità. 
 
2) Comunicazioni del Presidente. 
Il Presidente riferisce circa la riunione in video conferenza del Coordinamento degli ATC con 
la Regione Toscana, in particolare sono state affrontate le problematiche derivanti dalla 
modifica della Legge 157/92 avvenuta con l’approvazione della L. 101/2024. Le modifiche 
sostanziali che si rifletteranno sul calendario venatorio sono l’arco temporale della caccia al 
cinghiale che passa da tre a quattro mesi quindi dal primo ottobre al trentuno gennaio. La 
caccia di selezione al cinghiale che potrà proseguire fino a mezzanotte con l’impiego di 
dispositivi di puntamento, anche digitale, per la visione notturna e con ricorso al foraggiamento 
attrattivo. 
Relativamente all’acquisto di una nuova sede il Presidente riferisce che il gruppo di lavoro 
appositamente costituito ha visionato alcune proposte presentate da agenzie immobiliari. Sono 
stati visitati due locali risultati non idonei in loc. La Fontina nel Comune di San Giuliano Terme 
e due locali in loc. Ospedaletto. Uno di questi è risultato idoneo alle nostre esigenze anche se 
con prezzo un po’ alto. Il consigliere dell’ATC 15, fra l’altro tecnico professionista del settore 
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sta esaminando planimetrie, visure catastali e documenti relativi all’immobile per valutare ed 
elaborare una possibile proposta di acquisto. 
Il Presidente comunica inoltre di aver provveduto alla firma della convenzione con la Regione 
Toscana – assessorato ambiente per i danni nelle Riserve Naturali. 
La convenzione prevede un rimborso di € 200,00 a perizia anziché € 100,00 come in passato 
ed è stato richiesto da parte del coordinamento alla Regione di farsi carico dei danni a distanza 
inferiore ai 200 metri da parchi e riserve naturali. 
 
3) Ripopolamento Faunistico. 
Il Presidente riepiloga i fatti emersi durante le operazioni di consegna dei fagiani del 17/07/2024 
da parte dell’Allevamento Vivaldi con la constatazione della morte di 162 fagiani, i tecnici degli 
ATC hanno provveduto ad inserire una immediata contestazione sul documento di trasporto 
con riserva di una precisa successiva verifica e gli ATC hanno provveduto a contestare 
formalmente la consegna dei fagiani al fornitore per addivenire in tempi rapidi ad una soluzione 
transattiva riservandosi di adire le vie legali a tutela dei propri interessi e di quelli dei propri 
associati. Sono state assicurate le Associazioni Venatorie con l’impegno dell’ATC a 
provvedere, con celerità e nei modi consentiti, a destinare ulteriori animali per cercare di sanare 
le lacune di immissione manifestatesi; a tal proposito illustra il proprio provvedimento n° 3/2024 
adottato d’urgenza e allegato alla presente con il quale si provvede all’acquisto di 200 fagiani 
per sopperire a quanto accaduto e di cui chiede espressa ratifica. Il Comitato prende atto di 
quanto avvenuto, approva il provvedimento del Presidente ed invita lo stesso a definire la 
controversia con l’allevatore. 
Sempre in tema di immissioni faunistiche il Presidente riferisce che sono state realizzate 
tramite i gruppi di volontariato le voliere a cielo aperto per fagiani di Coltano località Padule 
Maggiore e Pisa nei pressi del Canile, così come è stato realizzato temporaneamente il recinto 
per lepri di Pisa sulla proprietà Chiarini 
 
4) Questioni concernenti gli ungulati. 
Il Presidente inizia relazionando sulla situazione delle squadre in regola con il numero degli 
iscritti. Al momento solo una squadra risulta essere con numero inferiore a 25. Siamo in attesa 
che produca la documentazione richiesta sui cacciatori i cui dati risultano discordanti. Così 
come altre squadre alle quali è stati inviata apposita comunicazione. 
Come precedentemente comunicato la caccia al cinghiale in braccata inizierà il primo di 
ottobre. È compito degli ATC fissare giorni, periodi, orari e modalità in modo tale da garantire 
le altre forme di caccia. Sarà programmato un incontro con le squadre in due sedi, una in Val 
di Cecina e una in ATC. Per quanto riguarda la caccia di selezione, continua il Presidente, è 
attiva al momento la caccia di selezione nell’area non vocata e nella fascia di trecento metri 
dall’area vocata, stiamo predisponendo come previsto dalle disposizioni legislative e 
regolamentari e dalle Ordinanze del Commissario per la PSA la caccia di selezione nell’area 
vocata. Tale forma di caccia è riservata, come quella della cosiddetta fascia, ai selettori iscritti 
alle squadre e sarà attivata in caso di necessità. 
Il Presidente suggerisce di predisporre un questionario per chiedere alle squadre se hanno 
degli ambienti predisposti per il trattamento degli animali abbattuti in caso di necessità in 
seguito alla possibile diffusione della PSA. Nel modulo di censimento si chiederà anche la 
presenza di cani limiere e relativi conduttori e la presenza di cacciatori formati per essere 
informati dell’organizzazione in essere delle squadre. 
Viene data un ‘informazione aggiornata sulla diffusione della PSA con un focolaio presente a 
Zeri in provincia di Massa Carrara con l’istituzione delle previste zone di restrizione 1 e 2 con 
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l’approvazione del piano di biosicurezza e l’operatività del GOT provinciale. In questi giorni 
dovrebbe essere nominato anche il GOT Provinciale pisano. 
 
5) Provvedimenti amministrativi. 
Il Presidente riferisce della necessità di adottare i seguenti provvedimenti amministrativi: 
pagamento della quota annua prevista all’art. 6 della convenzione di € 2.000,00 al Centro di 
raccolta selvaggina di Lajatico, la stessa associazione rinuncia al rimborso spese di recupero 
ed eviscerazione dei cinghiali per € 520,00 pari ad € 20,00 cadauno in considerazione del 
ridotto numero di cinghiali derivato dagli interventi di contenimento; 
pagamento servizi di assistenza Zerobyte (teleprenotazione) canone annuo € 7.000,00 (ATC 
14 e ATC 15); 
Acquisto Pali in legno di castagno sbucciati e appuntiti diametro 4/6 altezza cm 250 Consorzio 
Agrario n° 500 per € 1.950,00; 
Acquisto Pali in legno di castagno con punta e corteccia diametro 4/6 altezza cm 250 da 
stoccare e tenere a disposizione presso il proprio magazzino con consegna frazionata nel 
tempo ai vari Istituti presso la ditta Del Moro n° 500 per 2.500,00; 
Pagamento Canone protocollo informatico € 150,00 alla ditta Delta Informatica Srl; 
Pagamento canone noleggio server ARUBA € 500,00 (ATC 14 e ATC 15). 
Il Comitato prende atto dei pagamenti necessari ed invita il Presidente ad adempiere. 
 
6) Istituti pubblici. 
Il Presidente ricorda il progetto di riqualificazione ambientale di cui alla Delibera 26/09/2023 
con la quale sono state individuate le iniziali aree di progetto di Montecatini, Santa Luce, 
Orciano, Lorenzana con le possibili integrazioni o modifiche, presentato nella riunione con le 
Associazioni Venatorie e Agricole del 24/10/2023 e successivamente localizzato 
definitivamente durante i lavori della Commissione del 07/11/2023 in Montecatini Val di Cecina, 
Casciana Terme, Chianni e Terricciola. 
Informa dell’incontro avvenuto lunedì 24 Giugno 2024 presso gli uffici dell’ATC con le 
Associazioni Venatorie Provinciali Agricole e Venatorie e i Responsabili degli Istituti coinvolti 
per gli aggiornamenti in merito al progetto e all’organizzazione del censimento al fagiano negli 
istituti coinvolti previsto per la data 3 Agosto 2024. Riepilogando sono state individuate e 
confermate le aree di progetto: Area Nord Comuni di Chianni, Terricciola e Casciana Terne, 
Area Sud Comuni di Montecatini VC e Volterra, sono stati effettuati incontri con agricoltori per 
la realizzazione dei miglioramenti ambientali e sono emerse difficoltà per quanto riguarda 
alcuni impegni a causa dei regimi relativi al biologico e nuova PAC di cui al momento non si 
conoscono le possibili conseguenze in caso di realizzazione di miglioramenti ambientali. È 
ipotizzabile un incontro con Regione Toscana per cercare di risolvere il problema. Gli impegni 
attuali assunti su tale progetto per l’Atc 14 sono circa 19.500 euro. Relativamente 
all’organizzazione del censimento al fagiano del 3 agosto è stata fatta una riunione con i 
responsabili degli istituti per l’organizzazione di tutti i dettagli operativi, ad oggi gli iscritti ufficiali 
sono 47 per l’area nord e 67 per l’area sud, confidando  di avere un numero maggiore di 
persone il giorno stesso. È previsto di organizzare una cena per i volontari partecipanti a titolo 
di ringraziamento per l’opera prestata e a titolo promozionale per il volontariato attivo 
indispensabile per tutte le attività gestionali, che verrà approntata dai volontari di Chianni con 
un costo previsto complessivo di circa € 2.500 da ripartire fra i due Atc. 
Il Presidente riferisce della situazione in cui sono al momento diverse commissioni di verifica 
e controllo delle ZRC e comitati di gestione delle ZRV; ci sono situazioni in cui risultano 
nominativi di persone che magari non ci sono più o addirittura hanno smesso e questo per 
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quanto riguarda sia la componente venatoria che agricola. La proposta, quindi, sarebbe quella 
di richiedere alle rappresentanze agricole e venatorie provinciali, ognuna per i propri soci, la 
designazione o la conferma o meno delle rispettive figure da inserire nei comitati. È un lavoro 
che richiederà del tempo, che è necessario iniziare prima della fine dell'anno, per mettere dei 
punti fermi sulla questione per poi iniziare a gestire le zone in modo serio, anche alla luce del 
rinnovo del piano faunistico; ribadisce che l'Atc riceverà i nominativi da assegnare alle strutture 
solo ed esclusivamente dalle associazioni provinciali. Per definire le modalità più idonee per 
l’individuazione di rappresentanti all’interno degli organismi di gestione degli istituti faunistici 
pubblici, in considerazione anche delle richieste di sostituzione di componenti delle 
Commissione di Verifica e controllo delle Zone di Ripopolamento e Cattura e delle Zone di 
Rispetto Venatorio che stanno pervenendo in ATC, ricorda che gli artt. 16 e 17 bis della L. R. 
3/94 prevedono, per la gestione di tali zone, che siano utilizzate, in via prioritaria forme 
associate dei conduttori dei fondi rustici inclusi, ma che in assenza di tali forme associate l’ATC 
costituisca, per ogni zona, una commissione di verifica e controllo composta in misura 
paritetica da rappresentanti dei proprietari o conduttori dei fondi ricompresi nelle zone e da 
rappresentanti dei cacciatori designati dal comitato di gestione dell’ATC per lo svolgimento 
delle necessarie attività gestionali. Allo scopo rende noto di aver trasmesso, congiuntamente 
all’ATC 15, una nota alle Associazioni Venatorie Provinciali per conoscere qual è la 
consistenza associativa sul territorio. Il Comitato condivide pienamente la proposta del 
Presidente, ritiene necessario, essendo trascorso oltre un decennio dalle precedenti 
designazioni, acquisire dalle associazioni venatorie, riconosciute a livello nazionale, presenti 
in forma organizzata sul territorio del comprensorio degli ATC pisani, la consistenza 
associativa sia a livello provinciale, sia a livello comunale con presenza organizzata, riferita 
all’anno 2023, al fine di consentire, laddove la proposta dei nominativi non pervenga in modo 
congiunto dalle associazioni venatorie, la designazione di un numero di rappresentanti 
calcolato in base alla consistenza associativa a livello locale. La designazione di nuovi 
componenti da parte del Comitato di Gestione dell’ATC potrà avvenire, inizialmente su 
richiesta di sostituzione da parte delle associazioni, successivamente e gradualmente nel caso 
sia rilevato un anomalo o non soddisfacente funzionamento della Commissione della zona. 
Inoltre, comunica il Presidente, che sta lavorando alla stesura di un regolamento per la 
gestione delle ZRC, sulla scorta di quello a suo tempo emanato dalla Provincia, per rendere 
strutturali e organiche le attività gestionali di tali Istituti. Regolamento che sarà sottoposto alle 
osservazioni e al contributo della Associazioni Venatorie. 
 
7) Varie ed eventuali. 
Il Presidente informa che è pervenuta la richiesta di contributo per l’organizzazione 
dell’antichissima “Fiera delle Civette” che si svolgerà a Crespina il 29 settembre con il 
patrocinio del Comune di Crespina, della Provincia di Pisa e della Regione Toscana. Il 
Comitato approva all’unanimità di erogare un contributo finanziario di € 300,00 per contribuire 
al gravoso onere che l’organizzazione di tali iniziative comporta al fine di non disperdere quel 
patrimonio culturale legato alla tradizione, allevamento e addestramento della civetta. 
Non essendoci altri argomenti la riunione termina alle ore 20.00. 
      Il Segretario verbalizzante                                              Il Presidente 
       (Fornai Elia)                          (Mauro Bettini)      
 
 
 
Pisa, 29/07/2024 


